

**V** CONDESA DE ROMANONES,  
DE ESPÍA A QUESERA

A sus 88 años, Aline Griffith vive en el campo su nueva aventura **P53**

**A**



FRAGA SE JUBILA  
CON 89 AÑOS **P26**

## El piloto evita una tragedia en Arenas del Rey

Una avioneta del Infoca está a punto de estrellarse contra un camping **J. R. VILLALBA P2Y3**



El piloto salvó la vida, aunque la avioneta quedó destrozada por el impacto y posterior incendio. :: EFE

TIENEN 16 AÑOS

## Detenidos dos menores por la desaparición de las dos primas en Cenes

La Policía Nacional ha detenido a dos adolescentes de 16 años por su posible implicación en la desaparición de las dos primas de 13 años que permanecieron en paradero desconocido desde la madrugada del pasado martes hasta el miércoles. Ambas aparecieron en Cenes. Según la familia de las menores, los chicos no las conocían.

**C. TÉBAR P4**

NUEVA NORMA

## La Universidad multará a quien dé comida a los gatos en Fuentenueva **P10**

COSTA

## El zoo de Almuñécar necesita 700.000 euros para poder seguir abierto **P15**

# PSOE y PP reforman la Constitución en medio de la rebelión nacionalista

CiU, PNV e IU se niegan a votar, Coalición Canaria y UPyD lo hacen en contra, y Esquerra, Iniciativa, BNG y Nabai abandonan el pleno

**REFORMA A PRUEBA** EDITORIAL **P21**

El Congreso aprobó ayer la reforma de la Constitución que fija un límite al déficit de las Administraciones públicas en medio de una rebelión de las fuerzas nacionalistas nunca vista en la Cámara. PSOE y PP solo sumaron a sus escaños el apoyo de UPN, mientras PNV, CiU e IU se negaban a votar y otras

formaciones minoritarias optaban por abandonar el pleno en señal de protesta por una tramitación que rechazan. La sesión se convirtió en un mercadeo surrealista, con negociaciones de última hora por parte de socialistas y populares que no dieron fruto alguno.

**RAMÓN GORRIARÁN P24Y25**

1.022 PARADOS MÁS QUE EN JULIO

## Agosto pone fin a cuatro meses de caídas del paro en Granada

La hostelería y la construcción siguen lastrando el empleo en la provincia, donde 91.511 personas no tienen trabajo **P7**

72 PÁGINAS | GRANADA 2 | ANDALUCÍA 19 | OPINIÓN 21 | ESPAÑA 24 | ECONOMÍA 28 | MUNDO 30 | TUS ANUNCIOS 34 | DEPORTES 36 | CULTURAS Y SOCIEDAD 46 | **V** 53 | CARTELERIA Y AGENDAS 60 | PASATIEMPOS 62 | TIEMPO Y LOTERÍAS 63 | TELEVISIÓN 64

ESQUELAS  
PÁGINAS 32 Y 33

tv

PROGRAMACIÓN  
DE TELEVISIÓN  
66 Y 67

# La Universidad prohíbe la entrada a perros y gatos

La UGR detecta un problema de salud en Fuentenueva por el incremento de felinos y multará a quien dé comida a animales que anden sueltos

■ ANDREA G. PARRA

GRANADA. La Universidad de Granada (UGR) no quiere que paseen a sus anchas los animales por su campus de Fuentenueva. La institución universitaria ata así en corto a perros y gatos. La presencia de estos animales en los paseillos universitarios y en los alrededores de la Facultad de Ciencias o la Escuela de Caminos, Canales y Puertos se estaba convirtiendo en un quebradero de cabeza y ocasionando algunas dificultades sanitarias. La presencia de felinos y caninos sin estar bien acompañados y sin cumplir las normas de seguridad es constante. Por eso, el vicerrectorado de Infraestructuras y Campus ha tomado cartas en el asunto.

El departamento que dirige Begoña Moreno ha colocado carteles en el campus recordando que «por razones de salud pública y en aplicación del artículo 25,6 de la ordenanza municipal reguladora de la tenencia de animales publicada en el BOP, de 21/01/2003, queda terminantemente prohibida la alimentación de animales sin dueño en la vía pública. Igualmente están totalmente prohibidos los animales sueltos en el campus universitario». Uno de los carteles se puede leer en la misma entrada al campus por la parte delantera de la Facultad de Ciencias.

La vicerrectora Begoña Moreno

## EN BREVE

► **Medida.** Los animales no pueden ir sueltos por el campus de Fuentenueva.

► **Norma.** El campus es privado, pero a ser de uso público se puede aplicar la ordenanza.

► **Infracción.** Alimentar a los animales en la vía tiene una multa de hasta 300 euros.

explicó que habían observado un incremento importante, fundamentalmente de gatos en Fuentenueva, que se habían convertido en un problema de salud pública por lo que «se decidió tomar esta medida». La responsable universitaria detalla que a pesar de ser un espacio privado, el campus universitario, al ser de uso público, se «puede aplicar la ordenanza municipal».

## Cuestión de «orden»

Los problemas no han sido solo de salud sino también de «orden» y los dirigentes universitarios no están dispuestos a que continúen este curso 2011/2012. En los alrededores de la piscina, por ejemplo, había -y lo sigue habiendo a veces- una constante la presencia de gatos y de perros que son alimentados por extraños.

Para quienes incumplan esta ordenanza municipal hay sanciones. Así, por ejemplo, en el artículo 30 se determina como infracción leve alimentar a los animales en la vía. La sanción se determina con una multa de hasta 300 euros y apercibimiento (artículo 32).

La vicerrectora de Infraestructuras y Campus concreta, además, que



Cartel que recuerda la prohibición en Fuentenueva. ■ IDEAL

los carteles se han colocado por ahora en el campus de Fuentenueva, que es donde han comprobado que hay mayor presencia de animales que ocasionan problemas. No obstante, no descarta que se ubiquen y se aplique la ordenanza en otros campus, como en el de Cartuja, en el caso de que haya dificultades a este respecto.

Como curiosidad, la presencia de gatos, aunque no de manera numerosa, también es frecuente en el Hospital Real, sede del Rectorado. A las puertas del edificio histórico se pueden ver de vez en cuando algunos felinos. Es más, en alguna ocasión han tenido que ir hasta los bomberos para rescatar a alguno que había trepado demasiado alto.

## La fiesta local del día 15 de septiembre no altera las pruebas de selectividad

■ A. G. P.

GRANADA. El día 15 de septiembre no habrá exámenes de recuperación en la Universidad de Granada (UGR). Tal y como explicó este periódico, la declaración de festivo de esta jornada fue posterior a la aprobación del calendario de exámenes y decenas de pruebas se han visto alteradas y se han retrasado. No obstante, en determinadas facultades y escuelas habrá exámenes, pero no de la institución universitaria. Se trata de las pruebas de acceso a la Universidad (selectividad). Los exámenes comienzan el día 13 y terminan el día 16 de septiembre.

«Habrá exámenes con total normalidad. La fiesta es solamente local en Granada, pero el distrito universitario de la UGR es intercontinental. Además, esta fiesta local la han puesto a finales de 2010 por lo que no se pudo tener previsión de la misma cuando se fijaron las fechas de la selectividad, allá por junio de 2010», explica Ceferino Ruiz Garrido, coordinador de Relaciones con Centros de Enseñanza Secundaria (CreCES) de la Universidad granadina.

El profesor avanza que de hecho ya están fijadas las fechas de 2012 «donde sí se ha tenido en cuenta una fiesta local-provincial en Huelva. En Granada, sin embargo, no conocemos aún las fiestas locales para 2012». Así las cosas, no es la primera vez que las pruebas de selectividad han coincidido con fiestas locales en algunas de sus sedes en la comunidad autónoma andaluza. Hay que recordar que es distrito único y todos los exámenes son iguales en todas las provincias. El plazo de matrícula para la selectividad de septiembre está abierto hasta el día seis.

# La ciencia se convertirá en un motor económico en Granada, según el PSOE

■ L. MINGORANCE

GRANADA. El senador socialista y presidente de la Comisión de Ciencias e Innovación, Luis Salvador García, manifestó en el día de ayer cómo los tres espacios granadinos, Parque de las Ciencias, Universidad de Granada así como Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud podrían convertirse en un nuevo motor económico en la provincia.

«No se trata de que el conocimiento sustituya a otros sectores, sino de la puesta en valor de nuevos elementos económicos para generar empleos de calidad y, sobre todo, aumentar la productividad», recalcó.

Este proceso sería posible, según el senador del PSOE, gracias al periodo 2004-2008 donde el Gobierno desarrolló en gran medida la industria del conocimiento con numerosos proyectos como el Plan Avanza, el Plan Ingenia o la puesta en marcha de la estrategia Universidad 2015.

Salvador también hizo especial hincapié en que en Granada «será viable gracias a espacios como el Parque de las Ciencias, la Universidad y el Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud donde los niños pueden despertar su interés por la ciencia para, posteriormente, formarse y

desarrollar los conocimientos adquiridos dentro del PTS». «Por el Parque de las Ciencias pasaron el pasado año 564.000 personas de las cuales, 170.000 eran escolares de más de 1.800 centros de la provincia. Muchos de ellos podrían verse motivados a estudiar titulaciones científicas gracias a este tipo de visitas», explicó.

«Este cambio será posible gracias al PTS, a la UGR así como el Parque de las Ciencias»

cas gracias a este tipo de visitas», explicó.

Por este motivo, según Salvador, el Parque de las Ciencias es un elemento indispensable para despertar el interés por la ciencia, y si deciden estudiar, «en la Universidad de Granada encontrarán una oferta con calidad, en un centro que cuenta con más de 60.000 alumnos actualmente», remarcó.

La importancia de la UGR, a nivel internacional, también fue puesta en alza durante su ponencia. «Es la primera universidad en envío de estudiantes al extranjero con el programa Erasmus, así como la segunda que más recibe, con aproximadamente 6.200 acuerdos de movilidad. Además, cuenta con dos centros de investigación donde hay 346 grupos de investigación y 165 proyectos dentro del Plan Nacional I+D+I y otros 78 proyectos

de excelencia que tienen subvención de la Consejería de Economía, Innovación y Empresa».

Luis Salvador no quiso finalizar su exposición sin recordar cómo el PTS «será generador de más de 10.000 empleos de calidad en 2013». En este sentido respondía también a las declaraciones del alcalde de Armilla, Luis Ayllón, en las que «trató en tono despectivo el PTS».

Según el senador, existen múltiples empresas que se encuentran en el PTS, con proyectos innovadores, como la fábrica de vacunas o Khandor Graphics, que ofertará por primera vez el máster de animación en 3D prueba de su funcionamiento. «No debemos olvidar que el PTS es uno de los espacios que más subvenciones ha tenido, con un total de 34 millones de euros por parte del Plan Implanta», declaró.

Su esposa, doña M.<sup>a</sup> Ángeles Pérez Aragón; sus hijas, Ángela, Marina y Celia Suárez Pérez y demás familia de

## Don José Miguel Suárez Castillo

(ABOGADO)

Que falleció el pasado día 28 de agosto de 2011

(q. e. p. d.)

AGRADECEN las manifestaciones de pésame recibidas, a través de estas líneas, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente y, al mismo tiempo, les ruegan una oración por su alma y la asistencia a la misa que, por su eterno descanso, se celebrará el próximo lunes, día 5, a las OCHO de la tarde, en el monasterio de San Jerónimo, por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.

Granada, 3 de septiembre de 2011



Rogad a Dios en caridad por el alma de

## Doña Encarnación Hervías Díaz

(VIUDA DE DON MANUEL CALLEJAS GARCÍA)

Que falleció en el día de ayer, a los 86 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus hijos, M.<sup>a</sup> Encarnación, Juan Manuel, Emilio, Francisco Miguel y M.<sup>a</sup> del Carmen Callejas Hervías; hijos políticos, Francisco González Crespo, Alicia Ruiz López, Carmen García Moreno y Rafael M. Gurrea Guerrero (fallecido); nietos, M.<sup>a</sup> Belén, Cristina, Manolo, Rafa, Alberto, Miguel y Carmen; bisnietas, María y Celia; sobrinos, primos y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las DIEZ Y MEDIA de la mañana, desde la sala de velatorios n.º 2, del cementerio de San José de Granada, hasta la iglesia parroquial de Quéntar, donde a las ONCE de la mañana, se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Quéntar (Granada), 3 de septiembre de 2011



IN MEMORIAM

## Dr. Don Enrique Gálvez Rodríguez

(PROFESOR DE LA E.T.S. DE INGENIERÍA DE EDIFICACIÓN  
EX DIRECTOR DE LA E.U.A.T.)

Falleció el día 2 de septiembre de 2011

LA DIRECCIÓN, LA JUNTA DE CENTRO Y LA  
COMUNIDAD UNIVERSITARIA DE LA E.T.S. DE  
INGENIERÍA DE EDIFICACIÓN

EXPRESAN su más profundo y sentido pesar por la irreparable pérdida del que ha sido querido amigo y apreciado compañero y se unen al dolor de la familia.

El entierro tendrá lugar hoy, a las DIEZ de la mañana, en la capilla del cementerio de San José de Granada.

Granada, 3 de septiembre de 2011



Rogad a Dios en caridad por el alma del Ilmo. Sr.

## Don Enrique Gálvez Rodríguez

(CABALLERO DEL SANTO SEPULCRO DE SAN JUAN DE DIOS)  
(CATEDRÁTICO DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA)

Que falleció en el día de ayer, a los 84 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual; su esposa, doña María Angustias Carrillo de Albornoz Fábregas; sus hijos, Pablo, Marian, Enrique Fernando, Jorge, Ana y Pilar (fallecida); hijos políticos, Marién, Marcelo, Isabel, Dora, José y Fran; su hermano, José Luis; hermanos políticos; nietos, Fernando, Enrique, Alicia, Jimena, Pablo, Manuel e Inés; sobrinos, primos y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy, a las DIEZ de la mañana, desde la sala de velatorios n.º 3 del cementerio de San José de Granada, hasta la capilla de dicho recinto, donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán muy agradecidos.

Granada, 3 de septiembre de 2011



## LA CORPORACIÓN MUNICIPAL DEL AYUNTAMIENTO DE ALBOLOTE

se une al dolor de la familia de

## Don José Moreno García

(EX ALCALDE DEL AYUNTAMIENTO  
DE ALBOLOTE)

Que falleció ayer, a los 84 años de edad, y que será enterrado hoy sábado, día 3 de septiembre de 2011, en el cementerio de Albolote, tras la misa celebrada a las DOCE de la mañana, en la iglesia parroquial de la Encarnación.

Descanse en paz.

Albolote, 3 de septiembre de 2011



Rogad a Dios en caridad por el alma de

"El Señor ha bendecido mi heredad"  
(Salmo 15)

## Don José Moreno García

(VIUDO DE DOÑA VIRGINIA ARENAS MARTÍN)  
(ALCALDE, QUE FUE, DE ALBOLOTE)

Que falleció en el día de ayer, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus hijos, José, Sor Virginia, Alberto, Pedro y Almudena Moreno Arenas; hijos políticos, María Dolores Rodríguez Huertas, Marta Titos Baena, Chelo Córdón Pérez y Jesús Casares Ruiz; nietos, bisnietos y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy sábado, día 3, desde el Catecumenium Juan Pablo II (calle Ancha de la Virgen, en Granada) hasta la iglesia parroquial Nuestra Señora de la Encarnación de Albolote, donde a las DOCE, de la mañana se oficiará la misa 'corpore insepulto'.

Albolote, 3 de septiembre de 2011

### ESQUELAS EN IDEAL

Oficina en Granada: c./ San Juan de Dios, n.º 3

Oficina en Peligros: Polígono Rsegra, c./ Cádiz s/n

Para más información: 958.804.187 - 958.809.809